
ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CoEx 1 

No décimo sétimo dia do mês de setembro do ano de dois mil e nove, às catorze 2 

horas e trinta minutos, no Anfiteatro da Reitoria, teve início a décima segunda 3 

Reunião Ordinária do Conselho de Extensão, sob a Presidência do Prof. Dr. 4 

Sérgio Donizetti Zorzo. Estiveram presentes os membros que assinaram a lista 5 

anexa a esta ata. 6 

1. EXPEDIENTE 7 

1.1   Comunicações da Presidência 8 

 1.1.1 Afastamento do Vice-Reitor Pedro Manoel Galetti Jr. - Dando início aos seus 9 

informes, o Prof. Dr. Sérgio Zorzo comunicou que, devido ao afastamento do Prof. Dr. 10 

Pedro M. Galetti do cargo de Vice-Reitor, a Profa. Dra. Marina S. Palhares assumirá a 11 

Vice Reitoria provisoriamente e, dessa forma, o Prof. Dr. Sérgio Zorzo e o Prof. Dr. 12 

Adilson Jesus Ap. de Oliveira, respectivamente, assumirão os cargos de Pró-Reitor e 13 

Pró-Reitor Adjunto de (Extensão) da UFSCar.  14 

1.1.2 Edital Rondon, primeiro semestre de 2010 – Em seguida, convida aos 15 

professores a formarem equipes de alunos para participarem do Projeto Rondon, cujo 16 

edital para o primeiro semestre de 2010 já foi publicado. (Ficou esclarecido) que a 17 

Universidade pode apresentar diversas equipes. As propostas devem ser submetidas à 18 

Pró-Reitoria de Extensão para análise até dia 28/09/2009.   19 

1.1.3 Representantes discentes e técnico-administrativos no Conselho de 20 

Extensão – Comunicou que a inscrição para novos representantes discentes junto ao 21 

Conselho de Extensão ocorreu dia 15/09/2009. E a eleição para novos representantes 22 

técnico-admistrativos junto ao Conselho de Extensão ocorrerá em 23/09/2009. 23 

1.2 Comunicações Recebidas – Não houve. 24 



1.3 Comunicações dos Membros – Passou a palavra aos Membros, como não houve 25 

manifestações o Presidente passou à apreciação da ata da 11ª Reunião Ordinária do 26 

CoEx, realizada no dia 20/08/2009.  27 

2. Apreciação de Atas – Algumas correções foram sugeridas, em seguida o Presidente 28 

a submeteu em regime de votação. Aprovada com uma abstenção. 29 

 3. Ordem do dia.  30 

3.1 Processos aprovados pela Senhora Presidente, de acordo com deliberação da 31 

CaEx na 134ª Reunião -  Deu ciência dos 51 processos aprovados pela Pró-Reitoria de 32 

Extensão, submeteu-os à apreciação dos membros. Aprovados com uma abstenção. 33 

Em seguida passou ao item de pauta 3.2, que se trata do convite feito aos professores e 34 

alunos que participaram das atividades do Projeto Rondon – edição 2009.  35 

3.2 Apresentação das Atividades realizadas do Projeto Rondon – O presidente 36 

convida os Profs. Drs. Sérgio Luis da Silva e Augustus de Mattos, juntamente com os 37 

alunos rondonistas, a apresentarem aos membros presentes as atividades 38 

desenvolvidas e os resultados (obtidos) na expedição Rondon. O Prof. Dr. Sérgio L. da 39 

Silva inicia a apresentação desejando boa tarde a todos e agradecendo à Pró-Reitoria 40 

de Extensão o convite feito e o apoio oferecido pela mesma: transporte, compra de 41 

materiais para realização das oficinas, entre outros. Em seguida, os alunos rondonistas 42 

deram seus depoimentos sobre a experiência vivenciada e, para ilustrar, apresentaram 43 

uma série de fotos relacionadas às atividades (desenvolvidas) no município de 44 

Juripiranga (PB), onde a equipe atuou. O Prof. Dr. Augustus salientou que a equipe 45 

trabalhou com (diversas) parcerias: agentes comunitários da saúde, conselheiros do 46 

conselho tutelar e funcionários da administração municipal. Realizaram (cerca) de vinte 47 

e cinco oficinas. (Cada) uma delas foi submetida a um processo de avaliação, o que, 48 

segundo Prof. Dr. Augustus, normalmente não ocorre em outras equipes, pois não 49 

costumam (realizar este procedimento ao final das atividades). Essa avaliação, segundo 50 

o Prof. Dr. Augustus, engloba não só análise dos benefícios aos alunos (mas) também 51 



os benefícios à comunidade, (com o objetivo) de verificar o impacto das ações, (que) 52 

apesar de (serem) pontuais, possam ter gerado no município em questão. (Esse 53 

procedimento) revela a importância das experiências ali vividas (e podem ser 54 

transportadas) para a realidade de São Carlos e da região. O Prof. Dr. Augustus de 55 

Mattos salientou que a proposta Rondon – Segundo semestre de 2009, se compôs 56 

particularmente de uma equipe formada (por) apenas alunos (do curso) da Medicina. 57 

Segundo o Prof. Dr. Augustus, (este fato) se constitui num desafio muito grande, uma 58 

vez que (coube) aos alunos trabalharem (com) todos os eixos propostos no Edital. Para 59 

o próximo Edital Rondon – 2010, segundo Prof. Dr. Augustus, é desejável que se 60 

inscreva uma equipe multidisciplinar. Em seguida a apresentação, alguns membros do 61 

(CoEx) se manifestaram, entre eles, Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto disse que já 62 

trabalhou no cadastramento das equipes e que se surpreendeu pelo fato de ter-se 63 

constituído (apenas) uma equipe uni disciplinar, pois segundo ele, o Edital do Rondon 64 

exige que se formem equipes mistas que visam enriquecer tanto o pessoal como o 65 

profissional de quem participa e visa também o enriquecimento do município em que se 66 

atua. Profa. Dra Michelle Selma Hahn também se manifestou defendendo, tal qual Prof. 67 

Fábio, que as equipes devem ser multidisciplinares, pois segundo ela, a aprendizagem 68 

vem exatamente dessa troca de experiências promovidas pela equipe multidisciplinar. 69 

Encerrou sua fala parabenizando os alunos pelo trabalho, porém, ressaltou que apesar 70 

do empenho da equipe, o objetivo principal do Projeto Rondon foi prejudicado. Prof. Dr. 71 

Zorzo parabenizou os professores e alunos pela iniciativa e convidou a todos para 72 

participarem e formarem novas equipes para o próximo Rondon, que já se encontra na 73 

página da ProEx. Em seguida, Profa. Dra Selva, como coordenadora de projetos 74 

especiais, explicou que a análise das propostas para o Edital Rondon, segundo 75 

semestre 2009 Projetos Rondon foi feita por uma comissão que levou em conta os 76 

parâmetros do edital, mas que também levou em consideração o fato de apenas terem 77 

sido inscritas duas propostas. (Afirmou) ainda que propostas multidisciplinares têm 78 

prioridade no momento da análise, (mas) como não houve propostas desse tipo, foi 79 



preciso adaptar a análise das propostas. O Presidente deu continuidade à reunião, 80 

passou ao tópico 3.3. Itens Analisados pelo Conselho de Extensão.  81 

3.3 Itens Analisados pelo Conselho de Extensão- O primeiro deles, item 3.3.1, Termo 82 

de Cooperação que celebram entre si a Prefeitura Municipal de São Carlos e a 83 

Universidade Federal de São Carlos para a realização do “PROJETO COMUNITÁRIO 84 

DE EDUCAÇÃO DESPORTIVA: DO ESPORTE EM SI AO ESPORTE PARA SI”.  Sobre 85 

o item acima, Prof. Dr. Adilson Jesus Ap. de Oliveira explicou que se trata de uma 86 

atividade já aprovada pelo Conselho de Extensão, em reunião ordinária ocorrida em 87 

fevereiro deste ano e já está em andamento desde sua aprovação, mas somente agora, 88 

a Prefeitura Municipal de São Carlos disponibilizou recursos para a (atividade ocorrer 89 

efetivamente); envolve um valor de R$ 12.000,00, distribuídos entre pagamentos de 90 

bolsas para alunos e compra de material esportivo. Tais recursos serão repassados da 91 

Prefeitura diretamente para a UFSCar, por isso justifica-se a necessidade de 92 

estabelecer o convênio proposto. Após apresentação, o Presidente do Conselho 93 

submeteu o item 3.3.1 à apreciação dos membros. Aprovado com uma abstenção. O 94 

segundo item a ser apreciado, 3.3.2, Termo de Cooperação que celebram entre si o 95 

MEC e a Universidade Federal de São Carlos para a realização do “Projeto de 96 

Monitoramento e Acompanhamento do Plano de Ações Articuladas – PAR nos 97 

municípios do Estado de São Paulo. Trata-se de um projeto proposto pela coordenação 98 

acadêmica de Sorocaba, que visa monitorar, acompanhar e orientar a implementação 99 

de uma das ações do Ministério da Educação: Plano de Ações Articuladas na Rede 100 

Pública Municipal de Educação no Estado de São Paulo. Após apresentação de parecer 101 

favorável da Comissão Assessora, o convênio foi submetido à apreciação dos membros. 102 

Aprovado por unanimidade. Sobre o terceiro item, 3.3.3 Termo de Cooperação que 103 

celebram entre si a Universidade Federal de São Carlos e o Ministério das Relações 104 

Exteriores, com a participação do Prof. Drº Ademar da Silva para atuar em missão 105 

brasileira, ministrando aulas de língua, cultura e literatura brasileira, junto ao Centro de 106 

Estudos de Língua Portuguesa do King’s College Univ. de Londres – pelo período de 02 107 



anos, o Presidente explicou que todo processo de afastamento deve ser submetido à 108 

análise de um órgão colegiado superior. No caso presente, trata-se de um afastamento 109 

vinculado à Extensão e deve então, passar pela apreciação do presente Conselho. Com 110 

o parecer favorável da Comissão Assessora, o projeto “Língua Portuguesa e Cultura 111 

Brasileira para falantes de Inglês” foi submetido à apreciação dos membros do Conselho 112 

e foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o item 3.3.4 Termo de Cooperação que 113 

celebram entre si a Universidade Federal de São Carlos e o MEC para realização do 114 

projeto “Cooperação técnica para a realização das Conferências Intermunicipais de 115 

Educação”. Esta é uma atividade, segundo parecer da Comissão Assessora, de 116 

relevância, tanto pelo número de pessoas que ela abrangeu e principalmente pela 117 

articulação que foi feita entre os cursos à distância, aproveitando os pólos, integrando a 118 

Universidade com as redes municipais de ensino e todas as secretarias de educação. 119 

Com parecer favorável, o item 3.3.4 foi submetido à apreciação dos membros. Aprovado 120 

com uma abstenção. O quinto item, 3.3.5 Termo de Cooperação que celebram entre si a 121 

Universidade Federal de São Carlos e a empresa WAMA Produtos para Laboratório 122 

Ltda, para realização do projeto “Detectação de anticorpos anti-Trypanosoma cruzi, 123 

HCV e anti-HVB utilizando as técnicas de Ensaio Imunoenzimático – indireto (ELISA) e 124 

Quimioluminescências. Trata-se de um trabalho de pesquisa em que serão 125 

desenvolvidos kits de diagnóstico de doenças, a empresa Wama fornecerá os 126 

equipamentos necessários para as análises e insumos. Como esse projeto gera um 127 

produto e possivelmente uma patente, a Comissão Assessora recomenda que este 128 

termo de cooperação, além de ser analisado pela Procuradoria Jurídica, também passe 129 

pela análise da Agência de Inovação. Após tais esclarecimentos o citado termo foi 130 

submetido à apreciação dos membros. Aprovado com uma abstenção. Antes de passar 131 

ao último item, o Presidente solicitou inclusão em pauta do Termo de Cooperação que 132 

celebram entre si o MEC e a Universidade Federal de São Carlos para a realização do 133 

projeto “Formação Continuada à Distância em Conselhos Escolares”, o presidente 134 

lembrou que o convênio acima referido era item de pauta na última reunião ordinária do 135 



Conselho de Extensão, ocorrida no dia 20/08/2009, porém foi retirado de pauta uma vez 136 

que o orçamento estava incorreto no sistema proexweb. Posteriormente recebeu 137 

parecer favorável da Comissão Assessora: , devendo então ser apreciado pelos 138 

membros do Conselho. A inclusão do referido item foi aceita pelos membros presentes. 139 

Em seguida o convênio foi apreciado levando-se em consideração o explicitado acima. 140 

Aprovado com uma abstenção. O último item, 3.37 Edital de Apoio à realização de 141 

atividades curriculares complementares de integração ensino, pesquisa e extensão 142 

(ACIEPs) na UFSCar – primeiro semestre de 2010. O presidente explica que o referido 143 

edital traz algumas alterações com relação aos editais passados, fundamentalmente 144 

limitando o número de ACIEPEs a serem apoiadas, serão aprovadas até 25 propostas, 145 

com bolsas de quatro meses e recursos de até mil reias. Após apresentação, o edital de 146 

ACIEPEs 2010 foi submetido à apreciação dos membros. Aprovado por unanimidade. 147 

Nada mais havendo para tratar, o Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo agradeceu a presença 148 

de todos e declarou encerrada a reunião, na qual, eu, Thaise Traldi Bortoletto, 149 

estagiária, na qualidade de secretária desta reunião, lavrei a presente Ata, a qual assino 150 

após ser assinada pelo Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo e demais membros presentes. 151 
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